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С П Р А Ш И В А Л И ?  О Т В Е Ч А Е МТ В Е Р Ь :  Ж И В Е М  К А К  Х О З Я Й С Т В У Е М

Сергей ЕРЕМИН, житель Заволжского
района:

— Я живу на пятом этаже девяти�
этажного дома. Почему�то у всех сосе�
дей отопление уже есть, а у меня нет.
Со своей проблемой пробовал обра�
титься в ОАО «ТГК�2», но там мне от�
вечают, что виновата управляю�
щая компания. В управляющей компа�
нии же, наоборот, советуют обра�
титься в ТГК�2. Подскажите, пожа�
луйста,  кому я могу предъявить пре�
тензию?

Отвечает Елена ЮЛЕГИНА, председатель
Тверской областной общественной орга&
низации «Качество жизни»:

— Каждая из указанных вами органи�
заций имеет свою зону ответственности.
ОАО «ТГК�2» ответственна в вашем слу�
чае за поступление тепловой энергии до
стены дома. То есть если бы виновато
было ОАО «ТГК�2», то тепло не поступало
бы во все квартиры вашего дома.

За коммуникации в доме ответственна
ваша управляющая компания. Поэтому
имеет смысл проверить, на всех ли сто�
яках вашей квартиры и у всех ли ваших
соседей есть тепло.

Если стояк холодный полностью или
частично, возможно, проблема кроется в
том, что засорен стояк подачи тепла, и
тогда действительно решением этого воп�
роса должна заниматься УК.

Если вертикальная труба подачи тепла
горячая, а ваша батарея холодная, тогда
проблема внутри вашей квартиры. Поэто�
му прежде чем предъявлять претензии,
проверьте, не засорились ли трубы в ва�
шей квартире.

Если квартира приватизирована, это
уже ваша зона ответственности. Если на
батареях есть краны и до крана труба
теплая, то скорее всего засорилась именно
батарея, которая является вашей соб�
ственностью, и тогда вы сами должны
вызвать мастера, чтобы ее промыть.

Если же крана на вашей батарее нет,
то батарея — общедолевая собственность,
и  для ее промывки нужно обратиться в
управляющую компанию.

Однако, если ваша квартира не прива�
тизирована, то  при обнаружении засора
в квартире даже при наличии крана пе�
ред батареей для устранения вы можете
обратиться к наймодателю.

Василий ТРУДНИН, житель Московского
района.

— Поясните, пожалуйста, как про�
изводится начисление платы за улич�
ное освещение и внутри подъезда.
Строка в квитанции есть, но за что и
по какому тарифу мы платим, нам
никто не объяснил.
Отвечает директор управляющей компа&
нии «Антстек» Андрей РЕНЖИН:

— В каждом доме должны стоять счет�
чики на уличное освещение и освещение
внутри подъезда. Если же их нет, то энер�
госбытовая компания может выставить
счет по нормативам технических условий
дома, а это очень дорого.

По договору с энергосбытовой компани�
ей до первого числа каждого месяца ваша
управляющая компания списывает показа�
ния этих счетчиков. Они подаются в энерго�
сбытовую компанию, где  начисляется пла�
та за освещение. Данная цифра идет в
вашу квитанцию. Если счетчик однотариф�
ный, то вы платите 2,39 за каждый кило�
ватт. Если двухтарифный, то 2,39 за днев�
ное освещение и 1,70 — за ночное.

Однако если вы решили сэкономить на
освещении, я рекомендую ввести общедо�
мовой учет. Это значит, что счетчики долж�
ны стоять на вводы многоквартирных до�
мов. В идеале это отдельные и обязательно
двухтарифные счетчики не только в квар�
тирах, но и  на подъездное, уличное осве�
щение, а также на лифт, если он есть. Бла�
годаря такому учету, а также возможным
скидкам энергосбытовой компании за сво�
евременную оплату экономия со ста квар�
тир в месяц может составить до 4�5 тысяч
рублей.

Скоро в Твери станет больше
врачей�кардиологов, а в по�
селке Соминка откроется долго�
жданный офис врачей общей
практики

Здравоохранение — одна из са�
мых важных частей социальной
сферы города и едва ли не самая
проблемная. Большие очереди
перед кабинетами врачей, ситу�
ация, когда к узкому специалис�
ту может записаться только на�
стоящий счастливчик, очень про�
зрачная граница между платной
и бесплатной медициной, гру�
бость и неоказанная вовремя по�
мощь — привычная ситуация в
каждой больнице и поликлинике
города. Не удивительно, что воп�
росы, касающиеся здоровья тве�
ритян, городские власти взяли
под свой  особый контроль. В
минувший четверг глава адми�
нистрации Василий Толоко лич�
но побывал в учреждениях здра�
воохранения Заволжского райо�
на. В рамках рабочей поездки он
ознакомился с работой двух го�
родских больниц и наметил
пути решения их основных про�
блем.

Первым пунктом, который
посетил глава администрации,
стала Соминка.

Здесь проживает более 15
тысяч тверитян, однако городс�
кая больница №7, обслуживаю�
щая поселок, находится в не�
скольких километрах от своих
пациентов. Но в ближайшее
время ситуация должна изме�
ниться: на Соминке планируется
открыть офис врача общей
практики. Он станет четвертым
в Заволжском районе и 11�м в
городе. Будущий офис будет за�
нимать площадь в 240 квадрат�
ных метров. В помещении уже
сделан ремонт, подведены все
коммуникации, скоро будет за�
везена мебель. Сейчас идет под�
бор персонала. И все же трудно�

Прямо в сердце

сти есть. Дело в том, что врачи
общей практики оказывают
разноплановую медицинскую
помощь, а для этого необходимо
специальное медицинское обо�
рудование. Заказ на него уже
направлен в департамент здра�
воохранения области, и, возмож�
но, до конца года удастся полу�
чить технику. Однако Василий
Толоко пообещал лично прокон�
тролировать ее поставку.

Следующий пункт поездки
— городская больница №5.
Здесь Василия Толоко прежде
всего интересовали вопросы
кардиологической помощи. Ост�
роту этой проблемы сложно
переоценить, ведь сердечно�со�
судистые заболевания — одна
из основных причин смертнос�
ти населения. В прошлом году,

по словам начальника городско�
го департамента здравоохране�
ния и социального развития
Игоря Барышева, в Твери было
зафиксировано 1900 инсультов.
У 700 человек они привели к
смертельному исходу.

На сегодняшний день  специ�
алистов�кардиологов в городе не
хватает катастрофически. Ожи�
дание своей очереди к специа�
листу для больного порой растя�
гивается на несколько недель.

Изменить ситуацию в луч�
шую сторону должен новый
центр сердечно�сосудистой хи�
рургии, который появится на
базе городской больницы №6 и
под который уже отведен це�
лый корпус. В данный момент
там идут строительные и ре�
монтные работы.

Именно в этот центр на лече�
ние будут доставлять больных,
перенесших инсульт, приступ
ишемической болезни или ги�
пертонический криз. Одновре�
менно на лечении в нем смогут
находиться до 30 пациентов.
Предположительно с вводом
сердечно�сосудистого центра
удастся снизить уровень смерт�
ности в городе на 10%.

Однако, по мнению Василия
Толоко, одновременно со строи�
тельством центра необходимо
решать и проблему нехватки
кардиологов. На сегодняшний
день в городских поликлиниках
работает всего 5 врачей этого
профиля, хотя должен работать
21 специалист. А потребность,
конечно, намного выше. В  воп�
росе увеличения числа кардио�
логов муниципалитет полагается
в том числе и на содействие об�
ластной власти. Глава админист�
рации города отметил, что под�
держивает решение губернато�
ра вернуть в город 20 ставок
врачей�кардиологов и очень рас�
считывает на скорейшее его ис�
полнение.

А недавно главой админист�
рации города принято еще
одно решение, направленное
на улучшение качества здраво�
охранения города. У станции
«Скорой помощи» появился но�
вый руководитель. Им стал
Александр Борисович Аронов —
врач высшей категории, опыт�
ный профессионал, разработав�
ший программу развития служ�
бы «скорой помощи». Теперь
есть надежда, что скорая  меди�
цинская помощь тверитянам
будет оказываться вовремя и
качественно.

Г О Р Я Ч А Я  Т О Ч К А

В три общежития и шесть жи�
лых домов по улице Спартака
города Твери до сих пор тепло
не пришло. Собственник ко�
тельной, от которой отаплива�
ются дома, наотрез отказыва�
ется выполнять предписание
городской администрации об
их подключении

Дома и общежития по улице
Спартака получают тепло от ко�
тельной, расположенной на тер�
ритории тверского подразделе�
ния ЗАО «Крисман». Ранее это
была фабрика им. Вагжанова,
но после нескольких перепро�
даж  этой весной производство
обрело новое имя. Однако обя�
занности по ежегодной подаче
тепла от этого не исчезли.
Впрочем, фабрика и раньше
справлялась с ними не очень
добросовестно — подавала теп�
ло в ноябре, а иногда и в декаб�
ре, ссылаясь на  техническую
неготовность котельной. Каж�
дый отопительный сезон в ад�
министрации Пролетарского
района начинался с переговоров
с руководством предприятия,
которые все больше напомина�
ли битву за тепло. Подключить
его было возможно только при
содействии прокуратуры. Но на
этот раз и она оказалась бес�

Обещанного три года ждут?

сильна. Закон нарушен, штрафы
наложены, но разве они испуга�
ют крупное предприятие, голов�
ной офис которого расположен в
Москве?

На предписание городской
власти подать тепло в жилой
фонд с 6 октября  руководство
предприятия ответило, что с 8
октября готово отапливать
шесть жилых домов, а вот обще�
жития — нет. Дело в том, что у
общежитий долг перед пред�
приятием — 300 тысяч рублей,
и до его погашения тепло пода�
вать собственник котельной ка�
тегорически отказывается. Но
прошло две недели, а тепло не
пришло ни в жилые дома, где

люди ничего не должны, ни,
естественно, в общежития.

Да, ситуация с погашением
долгов общежитий непростая.
Жильцы действительно не хо�
тят платить, потому что счита�
ют себя… обманутыми. В пе�
риод выборов кандидаты по�
обещали им изменить систему
получения тепла, а именно про�
вести отдельную трубу от ма�
гистральных тепловых сетей,
обеспечив тем самым независи�
мое от котельной предприятия
теплоснабжение. Правда, не
ясно, каким образом кандидаты
предполагали это сделать, ведь
все вопросы с федеральной соб�
ственностью (а именно к ней

относятся общежития)  нужно
решать через территориальное
управление фондом имущества
по Тверской области. К гадалке
не ходи, тамошние чиновники о
таких кандидатских инициати�
вах и не слышали. Кстати, изве�
стно, что бывшие кандидаты
упорно призывают жильцов об�
щежитий долги не оплачивать, а
направить деньги почему�то на
капитальный ремонт дома. В об�
щем, жильцы ушли в принцип,
туда же ушло и руководство
предприятия…

Данный вопрос взял на конт�
роль глава администрации горо�
да Василий Толоко. Уже было
проведено совещание, и по его
результатам ясно, что  един�
ственная возможность выхода из
ситуации — техническая: пере�
ключить жилой фонд на другие
источники теплоснабжения. Од�
нако ясно, что за день такие чу�
деса не происходят. А потому
можно спрогнозировать: жест�
кую позицию предприятию ско�
рее всего долго занимать не по�
зволят. Тем более что и само
предприятие имеет долги перед
ООО «Тверьводоканал» в разме�
ре 1,8 миллиона рублей. Между
тем воду получает. Это к вопро�
су о принципах…

Татьяна ТРОФИМОВАТатьяна ТРОФИМОВАТатьяна ТРОФИМОВАТатьяна ТРОФИМОВАТатьяна ТРОФИМОВА

По прогнозам тверских специалистов с появле�

нием сердечно�сосудистого центра удастся сни�

зить уровень смертности в Твери на 10%.


